

Öffentlicher Vortrag mit anschliessender Diskussion JOUR FIXE FAMILIE

Donnerstag, 4. Mai 2017
12.30 – 14.00 Uhr

Pro Iure Auditorium | Juristische Fakultät Universität Basel
Peter Merian-Weg 8 | Basel

Gefährdungsmeldungen zum Schutz älterer Menschen – Gründe dafür und dagegen

► Prof. Dr. habil. Roland Becker-Lenz
*Institut Professionsforschung und -entwicklung an der
Fachhochschule Nordwestschweiz in Olten*

Der Vortrag berichtet über erste Ergebnisse eines Forschungsprojektes zu Gefährdungsmeldungen zu älteren Menschen, die bei Kindes- und Erwachsenenschutzbehörden (KESB) eingereicht werden. Das Projekt untersucht, von wem solche Meldungen aus welchen Gründen gemacht werden. Ebenfalls von Interesse sind Faktoren, die potentielle Melderinnen und Melder von einer Meldung absehen lassen. Melderinnen und Melder können Privatpersonen sein, aber auch Mitarbeitende von Spitex-Organisationen, Krankenhäusern, Beratungsstellen, Sozialdiensten und anderen Organisationen. Die Einschätzung einer Situation für eine Person als gefährdend ist nicht einfach und von vielen Aspekten abhängig, u.a. welche Unterstützung die betroffene Person bereits erhält und wie sie ihre Situation selbst beurteilt. Da die Kindes- und Erwachsenenschutzbehörden für die Abwendung von Gefährdungslagen auf solche Meldungen angewiesen sind und gleichzeitig nicht jede Meldung ein Eingreifen der Behörde erfordert, ist von Interesse, wie und warum diese Meldungen zu Stande kommen oder auch nicht. In der Untersuchung werden bei einer KESB eingegangene Gefährdungsmeldungen analysiert, und es wird eine Befragung von Fachkräften und Laien zu Personen in potentiell gefährdenden Situationen vorgenommen. Die Studie wird von einem Projektteam aus der Hochschule für Soziale Arbeit und der Hochschule für angewandte Psychologie der Fachhochschule Nordwestschweiz durchgeführt.

Der Jour Fixe Familie, der vom Centrum für Familienwissenschaften regelmässig veranstaltet wird, bietet die Möglichkeit, dass sich die verschiedenen, mit Familie befassten Disziplinen, Wissenschaft und Praxis miteinander austauschen. Die Diskussion wird jeweils durch ein thematisches Inputreferat eingeleitet und angeregt. Auf Wunsch kann am Jour Fixe eine Teilnahmebescheinigung zwecks Anrechnung als Weiterbildung bezogen werden.